
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DELIBERATIVA DO PROGRAMA DE 
PÓS-GRADUAÇÃO EM FARMACOLOGIA E QUÍMICA MEDICINAL DA UFRJ 

No vigésimo dia do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às dez horas, por videoconferência, 
realizou-se a reunião ordinária da Comissão Deliberativa do PPGFQM, presidida pela 
Coordenadora do Programa Profª. Lucienne da Silva Lara Morcillo. Presentes os docentes 
Luzineide Wanderley Tinoco, Floriano Paes, Gilda Angela Neves e João Alfredo de Moraes. Foi 
dado início à reunião para discussão da seguinte pauta: 1. Informes. A Profª. Gilda informou sobre 
um convite recebido para montar e participar de uma disciplina interinstitucional de pós-graduação 
envolvendo a UFRJ, UFCSPA, um professor da University of Chicago, além da UFPR e da 
Universidade de Florença, na Itália. A coordenação apoiou a iniciativa e solicitou à Profª. Lídia 
orientações sobre os trâmites para inclusão da disciplina no PPGFQM. A Profª. Lídia explicou sobre 
o uso do formulário CEG03 para substituição de uma disciplina antiga ou a utilização de Tópicos 
Especiais em Farmacologia, que já possui código. Optou-se por seguir a segunda alternativa devido 
à sua simplicidade. A coordenação solicitou à Profª. Gilda a elaboração de uma carta com carga 
horária e ementa da disciplina. 2. PIPD Nathália. A inclusão de Nathália no Programa Institucional 
de Professor Doutor (PIPD) foi aprovada, condicionada à verificação sobre a permissão para a 
inclusão de alunos sem bolsa no programa. 3. Situação do Joaquim Picardo A coordenadora 
apresentou a carta elaborada para o estudante Joaquim Picardo. Após correções, foi decidido que a 
carta seria circulada por e-mail para aprovação dos membros da CD e posteriormente enviada ao 
estudante, com cópia para a superintendência da PR2. 4. Prova de Conhecimentos Específicos. A 
coordenadora propôs a elaboração de um banco de questões em farmacologia e química, a ser 
utilizado em provas futuras, com questões sorteadas no dia da avaliação. A Profª. Lídia se 
posicionou contra a proposta e sugeriu que o tema fosse discutido em outra reunião, com a 
formação de um grupo de trabalho para definição do formato. A Profª. Gilda manifestou apoio à 
ideia, mas destacou o pouco tempo hábil até a data prevista para a seleção. Os Profs. Floriano e 
João acompanharam o posicionamento da Profª. Lídia, reforçando a falta de tempo para 
implementar a proposta. A discussão foi adiada. 5. Proposta de Orçamento PG. A discussão sobre 
o orçamento do programa foi adiada para a próxima reunião. Às dez horas e cinquenta e três 
minutos, a reunião foi encerrada, e eu, Felipe Carvalho Novaes, lavrei a presente ata, que, após lida, 
foi aprovada pelos membros da Comissão Deliberativa do PPGFQM presentes na reunião e segue 
assinada pela coordenadora do PPGFQM. 
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